

Bitkom

Digitale Vorreiterschulen ausgezeichnet

[15.03.2024] Elf weitere Schulen in Deutschland dürfen sich mit der vom Bitkom verliehenen Auszeichnung Smart School schmücken. Erstmals wurde beim diesjährigen Wettbewerb die Sonderkategorie Künstliche Intelligenz bewertet.

Der Digitalverband Bitkom hat beim diesjährigen Smart-School-Wettbewerb wieder elf digitale Vorreiterschulen in Deutschland ausgezeichnet. „Die Smart Schools zeigen beispielhaft, wie sich schulischer Unterricht und Bildungsangebote digitalisieren lassen. Wir brauchen Schulen, die Schülerinnen und Schüler fit machen für die digitale Welt und das Interesse an der Technologie hinter dem Bildschirm wecken“, sagt Bitkom-Präsident Ralf Wintergerst. „Die Auszeichnung rückt Schulen ins Rampenlicht, die gute Ideen erfolgreich umsetzen und so anderen als Vorbild dienen und ihre Erfahrungen weitergeben können.“

Wie der Bitkom berichtet, gab es in diesem Jahr erstmals eine Auszeichnung in der Sonderkategorie Künstliche Intelligenz (KI). Die ausgezeichneten Schulen haben laut Bitkom zum Beispiel neue Schulfächer zum Thema KI ins Leben gerufen, Konferenzen in Zusammenarbeit mit regionalen Hochschulen ausgerichtet oder verschiedene KI-Tools in der Unterrichtsgestaltung und im Lehrkräftealltag implementiert. „KI ist eine der wichtigsten Zukunftstechnologien. Speziell generative KI eröffnet ganz neue Chancen für das Lehren und Lernen, stellt die Bildungswelt aber auch vor die Frage, wie die Technologie eingebunden und in innovative Bildungskonzepte integriert werden kann. Die ausgezeichneten Schulen nehmen hier eine Vorreiterrolle ein und zeigen, wie das enorme Potenzial genutzt werden kann, wenn man sich traut und neugierig ist“, so Bitkom-Präsident Wintergerst.

Die ersten Smart Schools wurden 2016 im Rahmen des Nationalen IT-Gipfels der Bundesregierung ausgezeichnet. Seit 2018 wird das Projekt vom Bitkom weitergeführt. Inzwischen umfasst das Netzwerk 127 digitale Vorreiterschulen – von Grundschulen über Gesamtschulen und Gymnasien bis zu Berufsschulen sowie eine Deutsche Auslandsschule in den USA. Zweimal jährlich trifft sich das Netzwerk, um Best Practices auszutauschen und Herausforderungen zu diskutieren.

(bw)

Stichwörter: Schul-IT, Bitkom, Smart-School-Wettbewerb, Smart Schools